

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti melakukan penyelidikan melalui bagian-bagian sebelumnya. Berikut dibawah ini adalah kesimpulan dari penelitian ini:

1. Kategorisasi pesan komunikasi politik yang terkandung dalam buku Menjerat Gus Dur yakni membahas tentang jenis komunikasi politik dalam penelitian ini peneliti menemukan dua kategorisasi pesan komunikasi politik yang ada dalam buku menjerat Gus Dur karya Virdika Rizky Utama yakni retorika dan propagandan yang terjadi pada era kekuasaan Gus Dur berlangsung.

Kategorisasi pesan komunikasi politik yang peneliti selidiki mendapatkan hasil bahwa dalam kategorisasi pesan komunikasi politik dalam buku tersebut menggambarkan retorika Gus Dur sebagai komunikator politik yang dapat mempengaruhi khalayak dengan retorika yang menjadi ciri Gus Dur gunakan yakni retorika pertemuan. Dan kategorisasi pesan komunikasi politik yang peneliti dapatkan juga adalah gambaran propaganda yang terkandung dalam buku menjerat Gus Dur. Propaganda yang diungkapkan dalam buku tersebut banyaknya dari lawan politik Gus Dur para elit politik pada masa pemerintahan Gus Dur yang bersekongkol untuk

memakzulkan Gus Dur dari kursi kekuasaannya.

2. Isi pesan politik yang terkandung dalam buku Menjerat Gus Dur yakni membahas tentang apa yang berkembang menyangkut tentang kekuasaan, otoritas, pengaruh, dan konflik. Yang terjadi pada era kekuasaan Gus Dur berlangsung. Pesan politik yang peneliti selidiki mendapatkan hasil bahwa dalam pesan politik terdapat beberapa ragam yang berkaitan tentang kepentingan politik yang diantaranya membahas tentang pembicaraan pengaruh, pembicaraan kekuasaan dan pembicaraan otoritas.

B. Saran

1. Bagi para politikus seharusnya bisa mengambil pelajaran sebagai pedoman dalam berpolitik. Karena buku ini sangat bisa dijadikan refresi sebagai sejarah buruknya elit politik di Indonesia kala itu.
2. Sebaiknya buku ini tidak hanya beredar dan dibaca oleh kalangan NU saja. Jika ingin lebih mempunyai dampak yang sistematis. Sangat disayangkan bila karya yang telah ditulis secara naratif, informatif, dan ilmiah ini bila dibiarkan viral pada awal munculnya saja.
3. Sebaiknya ada tindak lanjut yang lebih mendalam dari bagian yang terkait untuk mengungkapkan isi dalam buku ini sebagai kebohongan atau kebenaran.